



2025～2026年度

東京江東ワイズメンズクラブ ブリテン

AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF
Y'S MEN'S CLUBS, CHARTERED, 1959
KOTO YMCA 3-15 ISHIJIMA KOTO-KU TOKYO JAPAN.
PHONE 03 3645-7171. FAX 03 3645-8454



つながる つなげる

東京江東クラブ会長 大原真之介

今月の
強調テーマ

キックオフ

会長就任にあたって

大原真之介



1年ぶり3回目、今期クラブ会長を拝命されることとなりました。大原真之介です。

私がワイズに関わっている理由は『ただただ 地域の江東YMCAと江東ワイズの仲間が好き！ここに集う人たちと楽しみたい』という思いだけです。そんな偏向思想の私が、今期はより江東YMCA・YMCA幼稚園に連なるプログラムやファミリーそしてボランティアリーダーと共にする活動に注力をしたいという思いがあります。可能か可能でないか、できるかできないか、の議論はこれからワイズメンバーとのご意見を交えるところからですが、、、青写真として今年度のほぼ全ての例会を江東YMCA・幼稚園のメンバーやファミリーが参加可能また参加を呼びかけるオープンプログラムにしたいと考えています。

YMCAの3階でお弁当を食べてワイズメンバーだけのクローズドな例会と内輪の飲み会はできる限り行わないようにしたいのです。そしてメインテーマのつながる・つなげるでは

- ・YMCA幼稚園（園児 保護者 先生 スタッフ）とつながる
- ・東京で唯一のサッカークラブ江東YMCAサッカーのみんなとつながる。ワイズカップ再検討含
- ・現役ユースボランティアリーダーとつながる
- ・OBOGのボランティアリーダー（疎遠になっている仲間）をつなげる・とつながる
- ・江東YMCAファミリーとつながる

を題材に例会を企画し開催したく思っています。

とはいうものの具体案は今の所、全くありません！今まで行っていなかったようなイベントでも構いません。

極端な話、毎月例会行うという法則を乱して（準備に2ヶ月以上かかる・その場合は準備例会）でも、知恵とアイデアを出し合って本当の意味で有意義な例会運営を共にさせていただきけたらと思います。

そして唐突ですが、、、年度はじめにあたりあらためて、江東ワイズメンズクラブの素晴らしいメンバーを紹介させていただきます！！

江東ワイズの礎を築かれ、名誉をプライドをお示し続けてくださる柳沢ワイズ 香取ワイズ

世界との繋がり、ワイズとしての規範と気概を発信し続けてくださる我らのシンボル元国際会長 藤井ワイズ

太陽の笑顔と優しさで私たちをいつも見守り元気をくれる

安齋ワイズ 菊池ワイズ
類い稀なコミュニケーション能力とサッカーで言えばボランチ役でクラブを支えるの我が兄貴小松重雄ワイズ
孤高の仕事人 困った時に頼れる漢・ズッキー 鈴木ワイズ
江東ワイズの頭脳・懐深い兄貴分 島田ワイズ
ここぞというところのスペシャリスト・知恵袋の寺尾ワイズ
菅原ワイズ
こんな大人になりたい！痒いところに手を差し伸べてくれる
佐藤明生ワイズ

我が誇る黄金の中盤（組織の中核）を形成するカルテット！
相川ワイズ 山崎ワイズ 酒向ワイズ 本間ワイズ
ITとゴルフのプロフェッショナル 市崎ワイズ
男気と書いてウダケンと読む 熱い男 宇田川ワイズ
ワールドワイドな仕掛け人 かつとばせ 堀ワイズ
YMCAの申し子 滝沢ワイズ
ママになってもみんなのアイドル 高橋ワイズ
江東YMCAリーダー史上（私が知り得る25年の間で）最高のカリスマリーダーの二人柴田ワイズ と 藤浪もうすぐワイズ

新たな風と勢いを吹かせてくれる 現役園児ママ 佐藤アドリエン ワイズ
言わずもがな 男の中の男 小松康広ワイズ
慈愛に満ち溢れた井口主事 この人あつての江東ワイズ 駿河園長先生 & スペシャルサポーターの西澤さん

以上メンバーとヘボ会長の大原、、、このメンバーがいましたら大抵のことはできるように思っています。

意見を出しあい議論をし、新たなチャレンジをしていきましょう。

誰かに負担が大きくなりすぎないように配慮をしようか、皆さん1年間宜しくお願ひ申し上げます。

、、、あと、ワイズメンズクラブという名称、変わってほしいです。。。

今月の聖句

「だから、明日のことまで思い悩むな。明日のことは明日自らが思い悩む。その日の苦勞はその日だけで十分である。」（マタイによる福音書 6章 34節）

7月例会

日時：7月17日（木）19：00～20：30
 会場：東京YMCA 江東センター 303号室& Zoom
 受付：会計 駿河幸子君

新会長挨拶 会長 大原真之介君
 新会長事業方針・計画発表・承認 会長 大原真之介君
 新年度予算発表・審議・承認 会計 駿河幸子君
 新年度各事業担当者方針発表 各担当者
 総会終了

プログラム

司会 書記 山崎常久君
 開会点鐘 会長 相川達男君
 ワイズソング・ワイズの信条 島田徹君
 会長挨拶 会長 相川達男君
 総会議事 議長選出 司会 山崎常久君
 前年度事業報告・発表・承認 会長 相川達男君
 前年度会計報告・審議・承認 会計 駿河幸子君

スマイル・結婚記念日・各種報告
 閉会点鐘 会長 大原真之介君

今月の Happy Birthday
 寺尾紀昭君（19日）島田徹君（25日）
 結婚記念日 該当者なし

6月会員数	6月出席者	6月出席率	アクティブファンド		ニコニコボックス		クラブ役員	
26名	メンバー 17名	74% (17/23)	5月まで	1134833	5月まで	53070	会長	相川 達男
内広義会員 2名	メネット		6月分	0	6月スマイル	0	副会長	小松 重雄
	コメント						会計	駿河 幸子
	ゲスト						書記	山崎 常久
休会 1名	ビジター		残高	1134833	累計	53070	直前会長	大原真之介
							連絡主事	井口 真

今期の抱負



相談役副会長 小松重雄

3年間続いた副会長からやっと解放されたかなと安心していただけるところ、今度は相談役に任命されました。

今期の役員は若いので、私の分かる範囲でサポートできたらと思っています。



書記 滝沢圭太

今年度書記を拝命しました滝沢です。ワイズ加入以来初の役員就任となりました。ドライバーをぶん回す力はあるかもしれませんが、書記としての力不足も大いにあるかと思うので、皆さんにご迷惑おかけしないよう頑張りたいと思います。大原会長を全力サポートし、多忙でも回る活動・役員体制を構築していきたいです。ワイズの価値に自分なりの答えを見いだす一年にしたいと思います。1年間よろしく願います。



会計 駿河幸子

昨年の経験を活かし、決算、予算などもお伝えできるまでに成長できるか・・・

未知数ですが、今期も酒向さんのお支えをいただきながら担わせていただきます。よろしく願いいたします。



関東東部役員 鈴木雅博

2回目の関東東部部長として1年間何をするかですが、昨今のクラブの減少、そしてメンバーの激減。このままではワイズメンズクラブ自体がなくなってしまうのではないかと危機感を持っています。

ワイズメンズクラブとしてどのような活動をしてゆくべきか。一人考えても変革は起きません。世代間のギャップを超えた考えの幅をもち、互いの個を認め、広い視野をもつとともに向上・発展をしていくクラブにするため、より若い世

代のメンバーのパワー・行動力が必要だといっても過言ではありません。若いパワーあるリーダーを育成し、若者にとって魅力あるクラブとなるような活動を展開していきたいと考えています。

若者がいつも集まるような活動、未来ある子供たちに何を学ばせどんな経験を積みせられるのか？子供たち自身にも考えさせ、国内だけでなく海外を視野に入れ、今後の日本をそして世界を見る目を養い、行動できていくような活動をするプランを経験者である現メンバーと行動力の新メンバーとともに構築していきたいと考えています。



関東東部書記 相川達男

ワイズに参加して今年で20年になります。クラブ会長、書記、東日本区の事業主任は経験させていただきましたが、関東東部の職に就くことは今回が初めてです。判らぬことばかりですが鈴木部長を盛り立てていきたいと思っています。よろしく願います。



関東東部会計 酒向裕司

2度目の関東東部会計を引き受けさせていただくことになりました。前回同様部長は鈴木さん。前回と同じと思いきや、今年は昨年からの変更が多く何かと大変そう。。。一年間、よろしく願います。



地域奉仕事業主査& 国際・交流事業主査 山崎常久

主査不要論が声高に叫ばれる東日本区の現状に鑑み、幽霊のような存在感のない主査を目指し体現することで主査不要論に結論を導くべく一身を捧げる所存であります。

第28回東日本区大会

藤井寛敏



相川、小松、酒向、藤井の4人で朝8時26分発の新幹線で宇都宮には9時半ごろ到着。会場は宇都宮駅直結の2023年に開業したコンベンションセンター。相川会長は出席義務者、後の3人は傍聴人として代議員会に出席した。

内容は例年通り理事の年次報告、決算、予算などが提案、承認された。決算はサポート資金の呼びかけで、辛うじて黒字で終了予定（最終数字は秋頃）、予算は会員数の減少に対応した緊縮体制。部大会の開催は部のオプションというのは理解しがたい、部大会の意義をどう考えているのであろうか。東日本区から沖縄県を削除し、湘南沖縄部から「かながわ部」へ変更になった。会議は議論も質問もなく静かに終了した。昼食後、クラブバナーを持った各クラブ会長が舞台上に整列しクラブ紹介を受けてスタートした。宇都宮市長 佐藤栄一氏以下要人のごあいさつをいただき、山田理事による年次報告の後、メモリアルアワがもたれ、この1年間に亡くなられたメンバーのご冥福を祈った。盛岡YMCAのユースリーダーたちによる子供の人権をテーマにした「人権カルタ」を作り岩手県内のすべての小学校に配り、県内小学校での「いじめゼロ」を目指す、山田理事のユース支援の1つの花が開いたプロジェクトである。つづいて代議員会の報告がありいずれも承認された。休憩後、各事業委員会報告、理事からの表彰式があり、わがクラブは東京ひがしクラブと共にクリーンレーンジャーでCS事業の表彰を受けた。このころにYMCAでの事業を



終えた我がメンバーの担当主事の井口さん、江東YMCA幼稚園の園長先生でクラブの会計を務める駿河さんの2人が加わった。ここで宇都宮市内を走る2023年に開業したライトレールを試乗するため会場を失礼した。素晴らしい乗り心地で15年ほど前にジュネーブで何回か乗ったことを思い出した。18時から元の会場で大晩餐会が開かれ宇都宮市自慢の各種餃子が振舞われた。楽しい交流の時はあっという間に過ぎ9時から元理事の懇談会に出席した。アルコール入りだったので何をしゃべったのかよく覚えていない。10時半頃の最終に近い電車で6人で帰京した。それなりに楽しい会であった。

代議員会報告

相川達男

第28回の東日本区大会が開催されるに当たり、東日本区の年次代議員会が大会当日の午前中に開催されました。皆様ご存知の事と思いますが年次代議員会は区の1年を締めくくる総会です。各部の部長、クラブ会長、部選出の代議員65人が出席する東日本区の最終決定機関です。当日は1号から8号までの議案が審議されました。内容は理事の年次報告、中間決算報告、次期理事の指名、次期理事の理事方針、予算案、役員配置などの承認、東日本区定款細則の変更の承認など多岐にわたり約1時間半の重要な会となりました。その中で次期理事の熱い思いが参加の皆さんに告げられました。我らがブラザークラブの十勝クラブから名乗りを上げた山下新理事、今ワイズが抱えている諸問題を解決するべく2年間奮闘されるであろう思いが伝わってきました。会員の減少に歯止めがかからない現状を何とか打開し、ワイズの立て直しに江東クラブも協力し盛り立てていきたいと思いました。

プール設置報告

島田徹

6月21日快晴の下、YMCA幼稚園園庭にプールが設置され、ワイズは焼き鳥を参加された父兄や幼稚園教諭らに振舞いました。

当日は東日本区大会が行われ、相川会長や小松君らは



大会に参加し、菊地君、山崎君、佐藤君は初めての焼き鳥にもかかわらず戦力として大いに期待以上の力を発揮していただきプール設置前に無事にやき鳥 600 本焼き上げ納品致しました。今までもプール設置日は梅雨にもかかわらず晴天の日が多く雨の記憶はありませんが、今年はまだで夏日になったかのような好天でプールを喜ぶ園児の歓声が聞こえた気がしました。(空耳です)

もう 30 年以上プール設置に立ち会っていますが、プール設置の父兄は同僚から自分の子供のような年齢になり、あっという間の年月に驚いています。事故のない楽しいプール保育を祈念して終わりにしたいと思います。

PS 昨年は猛暑日が多くプールに入れない日が多かったと聞いています。神様どうか今年は子供たちがプールに入れるようにそこそこ暑い日をお願いいたします。(参加者：菊地、佐藤、島田、山崎)

クマールさん来日記

山崎常久

熊が来た。ツキノワグマが民家を襲ったのではない。イ



ンドはハイデラバードよりクマールさんがダンサー6名と奥さんとパニさんと9名で東日本区大会に参加するために来日したのである。川越クラブとIBC 締結の為の来日なのになぜか江東にもやってきたのである。原因は藤井さん。IP 時代に餌付けしてしまいすっかり江東びいきとなってしまった熊は来日するたびに江東に顔を出して縄張りを確認する。今回もそれである。初来日6名と聞いたので浅草→隅田川水上バス→お台場→ゆりかもめ→新橋→銀座ライオンのお上りさんコースを用意した。ダンサー6名と熊、仲違い。ダンサー別行動となり熊夫婦とパニさんを御案内。急遽、小生のマイカーで日本橋三越、靖国神社、浅草を案内。銀座ライオンで17時に藤井さん、川越の利根川さん、吉野さん?と合流、パニ友もなぜか合流。ベジタリアンのインド人にはサラダと枝豆とフライドポテトをオレンジジュースで楽しんでもらい、ガイドに疲れた小生はステーキやローストビーフでビールを流し込んだ。支払いは餌付け責任で藤井さん。藤井さん、御馳走さまでした。ちなみに昼食はベジタリアンのインド人は尾張屋でかけ蕎麦、小生は天ぷら蕎麦。(出席者：藤井、山崎 以上2名)

6月本例会

酒向裕司

6/19 に本例会が開催されました。相川会長の挨拶では一年間の総括として「新入会 2 名」というのを挙げられていました。今期は、保護者の佐藤アドさん、元江東 YMCA スタッフで元担当主事のコマッチョが入会してくれました。これから益々クラブ員が増えて、またリーダーやリーダー OB との結びつきが期待できる一年になったと思います。

次に、駿河会計、酒向会計補佐から会計報告をしました。今期は区民祭りが2日間天気に恵まれたことと、クラブ全体での支出が少なかったおかげで、ファンドへの繰り越しが出来ました。コロナ以降ファンドは目減りしていましたが、イベントも通常通りに戻って、来期以降の明るい材料かなと思います。大原次期会長から来期の活動予定の



報告がありました。紙面の都合により次号に回したいと思っております。

今回の本例会での一番の大きなイベントは Happy Birthday の記念品の初披露でしょうか。今回の記念品からピオリーダー（菅原コメット）を通じて購入した PILOT のボールペン。5月の第一例会でプレゼンしてもらって皆で決めた記念品です。記念品をもらった第1号、2号は駿河会計、相川会長でした。早速開封して中身を見て、良い選択をしたことを皆で確認しました。皆さん、記念日には必ず例会に参加してゲットしてください。

（参加者：相川、井口、大原、小松康、鈴木、駿河、藤井、山崎）

納会報告

柴田希久乃

小雨ぱらつく金曜日、20名を超える参加者が中国料理 門前仲町 虎 (FUU) に集い、美味しい料理とお酒に舌鼓を打ちつつ、納会が無事に開催。

懐かしい顔や初めましての方も迎え、小テーブルごとの会話や参加者全員の話しも盛り上がり、約2時間、山崎さんの名司会のもと本当に楽しいひと時を過ごすことができました。

前会長の相川さんをはじめ、役員の方々、1年間本当にお疲れさまでした。そして、ありがとうございました。西澤さん、いつも素敵なプリテンをありがとうございます。藤波さんの9月の入会式もとても嬉しく楽しみですね。

大原会長のもと、来期もみなさん元気に楽しく江東ワイズを盛り上げてまいりましょう！

（参加者：相川夫婦、井口、大原夫婦、菊地、小松、草分、酒向さん、島田夫婦、鈴木、駿河、滝沢、寺尾、藤井、本間、山崎夫婦、柴田、ゲスト：西澤、藤波）



東京江東ワイズ 2025年7月 第一例会議事録

2025年7月3日（木）江東YMCA 19:00～
参加者：相川、井口、駿河、鈴木、山崎、藤井 ZOOM
議題

1. 決算、次期予算に関して

監査予定するも直前会長ドタキャンにより日延べ。決算&予算内容は6月例会で確認済み。

2. 7月キックオフ、総会に関して

弁当、崎陽軒にて相川手配。コロナでおざなりになったバッジ交換儀式を復活させるべく、会長・書記・会計のバッジを相川手配。

服装は7月なのでクールビズ可。総会にて本年度役員は活動報告を、次年度役員は活動計画を発表する。

3. 関東東部、第1回評議会に関して

7月19日（土）1330時より東陽町センターにて開催。会場準備等、人手が必要なので参加できる人には参加してもらう。当日の予定は次の通り。

1200 準備部隊集合 1300 受付開始 1330 開会 1630 閉会 1700 懇親会

懇親会は旧ルートインの1階居酒屋、会費 3,500円

4. その他

関東東部部会の開催の可否に関し、鈴木部長より各クラブ会長に次の評議会で決める旨、伝達済み。江東クラブは17日の総会にて話し合っただけで決める事に。

藤井より衰退の一途を辿る東日本区ワイズに中で部会の意義をどう考えるのか問いかけあり。

相川：衰退の現状下、参加者の重複している部会は負担にしかかかっていないのが現実なので開催しないという選択もありえるのでは。

山崎：交流という面からみると部会が無くなるのはマイナス方向にしか作用しない。ならば部会ではなく楽しい交流の機会を創ってはどうか。例えば江東の新年寄席例会に関東東部のクラブを招待して交流を図るとか。

5. アジア大会

江東よりの参加者は、藤井、相川、酒向、鈴木の4名で小松重が不明。

IBC 台中長栄には山崎より先方の参加者を尋ね人数分のお土産としてボールペンと菓子を準備する。

東京江東ワイズ 2025年6月 役員会議事録

2025年6月27日（金）1830時～ 中華料理門前仲町「虎」
参加者：相川、井口、小松、酒向、駿河、山崎

議題

1. 決算&予算に関して

本例会にて話した内容にて問題なし。

2. 来期 鈴木関東東部部長 就任に向けて

関東東部評議会の案内発信済。部会開催云々は不明。

3. その他

今後の予定

7/3 木 第一例会 19時 江東センター

7/17 木 総会 19時 江東センター

7/24 木 役員会 19時 会場未定

8/21 近辺 納涼例会 会場未定

終了後、プリテン会議

YMCA ニュース

江東コミュニティーセンター&幼稚園 江東YMCAの報告

▼プール設置



6月7日(土) 好天に恵まれ、プールを設置することができました。今回も在園の保護者に多大なご協力いただきました。江東クラブの皆様には「焼き鳥&ビール」を振舞っていただきありがとうございました。お土産にお持ち帰りがほとんどでしたが、園庭に残ったのどを潤す姿も見られました。翌日には梅雨入りが宣言されたのですが、雨の日が少なく、毎日のように歓声が上がっています。

▼職員研修

- ・研修会「世界のYMCAの今とVision2030」6月26日(山手センター)
スピーカー：ラズバン・サス氏(世界YMCA Vision2030 推進責任者)
- ・「ウクライナYMCAビクター総主事来日記念報告会」6月27日(山手センター)
2日続けた研修の機会が設けられました。特にVision2030では、世界のYMCAが向いている方向が確認され、日本YMCA同



盟の計画や東京YMCAの事業方針が世界のYMCAとつながっており、私たちも世界のYMCAの一員として迎えられていると感じました。

▼墨東特別支援学校おはなし会

昨年に引き続き、読み聞かせグループ「きなこもち」の皆さんと、墨東特別支援学校でのお話会が行われました。

江東YMCAの今後の予定

- ▼キャンプソングライブ7月12日(土) 夕方から
- ▼終了式：7月18日(金)
- ▼夏休み：7月19日(土)～
- ▼夏のリトミック：7月22日(火)～23日(水)
- ▼小学生音楽ワークショップ：7月25日(金)

編・集・後・記

7月から新しい体制へ。皆さん積極的に参加して盛り立てましょう。(YS)今年は息子の運動会に無事参加でき、なんとか父親としてのメンツを確保。でも去年の帯広楽しかったなあ。。。と懐かしみ。(K.T) ちょっと時間作っているんなものを自動化したい、頑張ります(BB)

- ▼ピアノ発表会：8月3日(日)
- ▼夏の短期ピアノレッスンI期：8月5日(火)～8日(金)
- ▼夏の短期ピアノレッスンII期：8月18日(月)～8月21日(木)
- ▼夏季保育：8月23日(木)～
- ▼始園式：9月1日(月)
- ▼お楽しみ保育：9月3日(水)～5日(金) (山中湖センター)
- ▼プール解体：9月13日(土)
- ★キャンプ
 - ☆「クワガタカップ」7月23(水)～26日(土)
 - ☆海へ行こうキャンプ：年中～小学6年生：8月6(水)～8日(金)
 - ☆「キッズワールドカップ in 韓国」8月8(金)～12日(火) (ソウルYMCAダラグオンキャンプ場)
 - ☆わんぱくデイキャンプ：年少から年長：8月18日(月)～20日(水)
 - ☆全国YMCAサッカー大会：8月20日(水)～22日(金)

オール東京の報告&今後の予定

全国のYMCAでは40年余りにわたり水上安全教育に取り組んでいるが、その一環として今年度も6月に「ウォーターセーフティデー」を一斉に実施する。東京YMCAでは東陽町センターと山手センターで6月22日に、ウエルネスガーデン品川御殿山では6月29日に、幼児・小学生の親子を対象に、着衣泳体験や心肺蘇生法を学ぶプログラムを開催。また水上安全の知識を子ども向けに紹介している「ウォーターセーフティハンドブック」を近隣の小学校、幼稚園、保育園等に無料配布する(東京YMCAのHPからもダウンロード可)。新宿区、文京区、品川区、港区、江東区の各教育委員会から後援をいただいている。

6月19日開催の定時評議員会にて、役員・評議員の改選が決議された。同日をもって新任の評議員に片岡平和氏、倉友幹氏、蒔田敏雄氏が、また伊藤幾夫監事に替わり西川嗣夫氏が新監事に就任した。

東京YMCAでは各施設における二酸化炭素排出量を削減し、クリーンで持続可能なエネルギーの利用を推進するために、電力供給の再生可能エネルギーへの切り替えを進め、11の事業所(協働事業等を除く全ての事業所)で完了した。また、5月19日には、国際ホテル専門学校の学生を対象に、「みんな電力」のスタッフによる特別授業を実施した。講義では、気候変動の現状や再生可能エネルギーの重要性について学ぶとともに、授業の後半には「どの発電所から電気を買いたいか？」をテーマに、山手コミュニティーセンターで使用する電力の供給元を学生自身が選ぶワークショップ形式の取り組みも行った。

今後の主な予定

- ・「YMCA世界大都市会議」(YWUN) 6月29日～7月3日(大阪)
- ・「第16回キッズワールドカップ in 韓国」8月8～12日(ソウルYMCA Darakwon Campsite)
- ・「第39回インターナショナル・チャリティーラン」
個人ウォーキング(オンライン)：9月20日～9月27日
チームウォーキング(オンライン)：9月27日～10月5日
駅伝大会(都立木場公園)：9月27日

江東ワイズ 今後の予定

- | | | | |
|----------|------------|---------|--------|
| 7月3日(木) | 第一例会 | 江東センター | 19:00～ |
| 7月17日(木) | 本例会 | 江東センター | 19:00～ |
| 7月19日(土) | 関東東部評議会 | 東陽町センター | 13:30～ |
| 7月24日(木) | 役員会(役員&有志) | 江東センター | 19:00～ |
| 8/21 近辺 | 納涼例会 | 会場未定 | |